

PRINCIPALES ACCIONES DE OSPESCA EN EL MARCO DE LA REGIÓN DEL CARIBE 2017 - 2019

Durante el periodo, OSPESCA ha avanzado en los siguientes aspectos en la ejecución de los proyectos y acuerdos de cooperación:

El Consejo de Ministros de OSPESCA mediante la Resolución No. 30 de 6 de diciembre de 2018, aprobó el Plan Regional de Manejo de la Pesquería de la Langosta Espinosa del Caribe (*Panulirus argus*) – Plan MARPLESCA -.

A su vez, el Consejo de Ministros de OSPESCA aprobó a través de la Resolución No.31 de 6 de diciembre de 2018, la revisión integral del Reglamento OSP-02-09 para el Ordenamiento Regional de la Pesquería de la Langosta del Caribe (*Panulirus argus*).

En el marco del Sub-proyecto Enfoque Ecosistémico para la Pesca de la Langosta del Caribe (Ecolangosta+), se capacitaron 29 técnicos de los países participantes del sub-proyecto (Bahamas, Belice, Colombia, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Jamaica, Nicaragua, Panamá y República Dominicana) en cuanto al Modelo de Evaluación de Poblaciones de Langosta Espinosa del Caribe basado en el Plan Regional MARPLESCA.

Se trabaja en el proceso de desarrollo del módulo pesquero en el sistema Trazar-Agro según Carta Acuerdo OIRSA-OSPECA para la trazabilidad de los productos pesqueros.

Se apoyan las acciones nacionales relativa a registro, regulaciones, levantamiento de información, muestreos biológicos, censos entre otras, con la finalidad de dar cumplimiento a las medidas de ordenación y manejo para la pesquería de la langosta del Caribe.

La Comisión Técnica de OSPESCA aprobó la Estrategia Regional para prevenir, desalentar y eliminar la Pesca INDNR con especial énfasis en aguas de jurisdicción nacional y comunidades costera en los países de OSPESCA, elaborada en el marco de la Carta Acuerdo con la FAO.

Se trabaja en la actualización de la plataforma digital del Sistema de Información Regional de Pesca y Acuicultura de Centroamérica (SIRPAC) Versión 2.0, mejorando el sistema de registro, integrando los aspectos de producción y la interconexión del sistema a nivel nacional, regional y mundial.

Esta instancia regional pertenece al Sistema de la Integración Centroamericana

En el marco de la integración regional, se ha elaborado el Plan de Trabajo conjunto con la Comisión de Transporte Marítimo de Centroamérica (COCATRAM) para el periodo 2018-2020 en lo relativo a inspecciones de buques pesqueros.

El Consejo de Ministros de Salud de Centroamérica y República Dominicana (COMISCA), aprobó el uso del proceso de "Negociación Conjunta COMISCA"; para la adquisición de equipos y servicios para el sistema de monitoreo y seguimiento satelital de los países del Sistema de la Integración Centroamericana.

Con el apoyo de los técnicos y el sector privado, se ha elaborado la propuesta de Reglamento sobre la implementación de las medidas del Estado Rector del Puerto destinadas a prevenir, desalentar y eliminar la Pesca INDNR,

Se fortalecen las acciones relativas a los inspectores de pesca, mediante la elaboración de un programa de capacitación y la formación de 17 facilitadores sobre aspectos básicos de inspección pesquera.

Se mantiene la plataforma digital Clima Pesca con el objetivo de dar a conocer y visibilizar los impactos del clima en el sector pesquero, así como desarrollar esfuerzos de adaptación que permitan incrementar la producción y garantizar la seguridad alimentaria.

Se capacitaron 970 personas en el Clima Pesca, la vulnerabilidad y adaptación del sector pesquero al cambio climático y se cuenta con más de 1,800 usuarios a de la herramienta informática.

En el marco de la Estrategia Regional de Articulación Productiva de la Micro y Pequeña Empresa (MIPYME), se han realizado los diagnósticos de la cadena de pesca, en Honduras, Panamá, Costa Rica y Panamá, así como la regional; lo cual ha permitido establecer una estrategia regional y las respectivas nacionales para la cadena de valor de la pesca pelágica y demersal.

Se cuenta con un plan de trabajo para impulsar las acciones de igualdad y equidad de género en el marco del grupo de trabajo; así como la idea conceptual para un proyecto de índole regional.

Se ha participado en las reuniones de los diferentes grupos de trabajo de la COPACO: langosta, tiburones, caracol, Pesca INDNR, estadísticas, el Grupo Asesor (SAG) y se ha asumido la coordinación del Grupo de Trabajo sobre FADs. De igual forma en la reunión de reorientación de la COPACO y el Taller sobre Comercio Pesquero Efectivo y Desarrollo Sostenible.

Se ha apoyado en la organización y realización de la prospección y evaluación de recursos pesqueros en América Central en coordinación con la FAO y el Instituto Nacional de Pesca y Acuacultura (INAPESCA) de México que atendió sectores en el Caribe y Pacífico de los países centroamericanos.

Se realizó el análisis de las actividades que las organizaciones vienen ejecutando de manera coordinada por la COPACO, el CRFM y OSPESCA, con especial atención sobre la pesquería de tiburones y rayas, langosta espinosa, caracol rosado, peces voladores, camarones y peces demersales, Pesca INDNR, entre otras, en cuanto la elaboración y ejecución de los planes de ordenamiento y manejo de dichas pesquerías en el Caribe.

Se participa en las reuniones de seguimiento del Consorcio para el Manejo y Protección de los Peces Picudos en el Caribe (CBMC por sus siglas en inglés), en el cual se analizaron los esfuerzos para mejorar la gestión sostenible de las pesquerías de picudos.

De igual forma, se participa en las actividades del proyecto CLME+, relativas al Mecanismo Interino de Cooperación, el Grupo Ejecutivo del Proyecto (PEG); así como se ha presentado lo correspondiente a la parte de la langosta del Caribe del Informe del Estado de los Ecosistemas Marinos y Economías Asociadas (SOMEE) y del Marco de Evaluación de la Eficacia de la Gobernanza (GEAF) y en el análisis del Mecanismo Permanente de Coordinación de Políticas (MPCP) y Plan de Financiación Sostenible (PFS) para la región CLME+.